



Sportverein Donaustauf

Regensburger Straße 30
93093 Donaustauf
info@sv-donaustauf.de

Amtsgericht Regensburg, VR 183
FA Regensburg, S244/110/900 23

Raiffeisenbank Oberpfalz Süd
Kto.-Nr.: 103 08 BLZ: 750 620 26
Sparkasse Regensburg
Kto.-Nr.: 410 029 65 BLZ: 750 500 00

1. Vorsitzender, Dr. Frieder Kees
Kantstraße 4A - 93093 Donaustauf
Tel.: 09403/969236
d: 0941/943-4778; Fax: -4700
frieder.kees@chemie.uni-regensburg.de

An alle Mitglieder

Rückblick und Ausblick zum Jahresende

Donaustauf, 31. Dez 2010

Liebe Mitglieder,

am Ende des Jahres und - um im Bilde zu bleiben - am Ende der Startkreuz blicken wir zurück. In Zahlen gefasst hat der SV Donaustauf 1525 Mitglieder gegenüber 1650 zu Jahresbeginn, die Anzahl der als aktiv in den Abteilungen ausgewiesenen Mitglieder stieg hingegen von 1167 auf 1211.

Die generelle Einführung eines Abteilungsbeitrags hat den Abteilungen geregelte Finanzen beschert, der Abteilungsbeitrag für passive Mitglieder in der Fußballabteilung auch für Irritationen gesorgt. Die Tennisabteilung kennt seit ehedem einen Beitrag für Passive Mitglieder, aber Fußball ist nicht Tennis. Ich will aber eine Lanze brechen für die Fußballabteilung und meine, das Geld der passiven Mitglieder ist gut angelegt. Die Fußballabteilung hat zum Jahresende knapp 300 aktive Mitglieder, 40% mehr als zur Jahresmitte. Das bedeutet mehr Betreuungsaufgaben und Trainingsarbeit für die Übungsleiter.

Wir haben aber nicht nur die Beitragsordnung neu gefasst, sondern auch eine Finanzordnung geschaffen. Die Überschüsse aus Beiträgen werden mit zehnfachem Gewicht der aktiven jungen Mitglieder an die Abteilungen zurückgegeben. Dies waren 20.000.- € im Jahr 2010. Die weiteren Ausgaben waren je ca. 7000.- € für Verbandsbeiträge, Hallenmiete und Zuschüsse an die Außensportabteilungen (Fußball, Tennis, Inline). Der Hauptverein verfügt am Jahresende über Rücklagen von ca. 20.000.- € für Investitionen und Unvorhergesehenes. Diese Art des Wirtschaftens gibt allen Abteilungen Haushaltsmittel, mit denen sie planen und arbeiten können.

Von den sieben Abteilungen wiesen unsere beiden jüngsten Abteilungen die auffälligste Präsenz in den lokalen Medien auf. Die Ausdauersportabteilung half beim Regensburger Ironman und dem Landkreislauf mit und begründete den Walhalla-Lauf. Es scheint, als habe sie das richtige Gespür gezeigt. Die Gegend um Donaustauf eignet sich offensichtlich gut für Lauf- und Radsportereignisse.

Die Inline-Abteilung war überall präsent: unterstützend für die Ausdauersportabteilung bei deren Veranstaltungen, im Marktrat (die rechtlichen Voraussetzungen für eine Überdachung des Platzes sind geschaffen), mit Maxizelt auf dem Christkindmarkt, und 2011 tanzen die „Lumpen“ erstmals nach der Pfeife der Inline-Abteilung.

Bei Volleyball, eine schon traditionelle Kraft beim SVD, rührt sich wieder etwas; etwa 20 neue Mädels und eine 3. Hobby Mannschaft sind dazugekommen: „Drauf Stauf“ macht sich breit.

Unsere Anhänger des weißen Sports Tennis segelten 2010 in ruhigen Gewässern; im Seglerjargon würde man sagen: es weht ein „Damenlüfter!“.

Abwärts in die 3. Kreisliga ging die zweite Tischtennis Mannschaft - und mit ihr der Vorstand. Aber auch beim Tischtennis macht der Nachwuchs auf sich aufmerksam: zwei Jugendmannschaften nehmen am Spielbetrieb teil und bei der Vereinsmeisterschaft hat Tina Fichtmüller den Buben gezeigt, was eine Harke ist.

Einsame Macht und Spitze in Donaustauf blieben auch 2010 die Turner, älteste und mit über 500 aktiven Mitgliedern größte Abteilung. Dabei zeigt die Abteilung mit ihren Bayerischen Meistern Henrik Seitz und Maximilian Henning in den Altersklassen 9 und 11, dass sie jung geblieben ist. Nur auf Basis einer breiten Förderung gelingen solche Spitzenleistungen: Bayerische Meister, Sportspektakel 2011, die Walhalla-Acrobats tragen den Namen Donaustaufs nach ganz Deutschland und damit Werbung für Donaustauf zum Nulltarif! Wir haben uns daran gewöhnt, dass ein Teil der Turngeräte dauerhaft im Ostteil der Halle aufgebaut bleibt. Wäre ein eigener Trainingsraum nicht eine überfällige Anerkennung?

Nach der Startkreuz geht es im Segeln abwärts, mit Wind von achtern. Danach sollte 2011 ein ruhigeres Jahr werden. Aber: Im Jahr 2011 wird der SV Donaustauf 98 Jahre bestehen. Das bedeutet, es wird Zeit sich auf die 100-Jahrfeier vorzubereiten.

In dem Sinne: Prosit 2011!

Frieder Kees